



## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

## Le facilitateur de la CEEAC devise avec les forces vives de la Nation

Line R. ALOMO Libreville/Gabon

ONFESSIONS religieuses, diplomates accrédités au Gabon, leaders politiques de la plateforme "Alternance 2023", société civile. Faustin Archange Touadera, président de la République Centrafricaine et facilitateur mandaté par la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) a reçu hier au Radisson Blue de Libreville toutes les forces vives de la Nation gabonaise.

Durant ces rencontres à huis clos, l'on retient que les confessions religieuses ont déclaré à l'émissaire de la CEEAC qu'elles sont toutes derrière le "Libérateur" du Gabon. Tant, ont-elles indiqué, "le général Brice Clotaire Oligui Nguema, président de la transition, est une bénédiction pour le Gabon pour qui les temps du changement avaient sonné". Aussi ont-elles rassuré Touadera, lui demandant de rassurer ses pairs de la CEEAC, auprès de qui elles sollicitent un accompagnement durant cette période de transition.

Au corps diplomatique reçu ensuite, l'émissaire des chefs d'État de la sous-région a recommandé d'aider la transition pour un retour rapide à l'ordre constitutionnel.

"Alternance 2023" représentée par ses leaders ( y compris Ndong Sima avant son retrait du groupement ) était tout aussi reçu par Touadera. Elle a indiqué que l'envoyé spécial de la CEEAC a demandé aux parties gabonaises intéressées de convenir d'un champ de rencontre pour faire prospérer la paix. "Nous avons garanti qu'Alternance 2023 entendait entrer dans ce schéma. Nous ne sommes pas fossoyeurs de la paix. Nous allons écouter l'attente des chefs d'État africains et nous asseoir avec le Comité de transition pour trouver les voies et moyens pour une transition inclusive", a partagé François Ndong Obiang, porte-parole de ladite plateforme.

Pour ce qui est de la société civile, elle aussi au rendez-vous



Une vue de la rencontre avec Faustin Archange Touadéra, émissaire des chefs d'État de la sous-région.

du Radisson Blu, elle a présenté ses préoccupations mais surtout sa détermination à œuvrer auprès et avec le pouvoir en place transitions notamment dans la

pour un retour rapide à l'ordre constitutionnel. "Nous avons, comparativement à certaines

CEDEAO, rappelé au facilitateur de la CEEAC que le coup d'État militaire ne saurait isoler de façon indéfinie le Gabon qui, on le rappelle, abrite le siège de la CEEAC et est à sa présidence en même temps qu'il est membre du Conseil de sécurité de l'ONU", a déclaré Geoffroy Foumboula Libeka Makosso, porte-parole du Copil citoyen.

Pour ce dernier, la situation actuelle ne doit aucunement servir les appétits des autres pays membres de la CEEAC pour maintenir en isolement le Gabon afin d'arracher cette place qui lui revient de droit.

De même, a clairement signifié au facilitateur de la CEEAC la société civile, le Gabon n'acceptera aucune tentative de déstabilisation ni du pays, ni de sa transition en cours. "La CEEAC doit œuvrer à réhabiliter le Gabon dans la place qui est la sienne au sein de la CEEAC et des autres organes, et l'accompagner dans ce processus de transition pour un retour à l'ordre constitutionnel dans des délais raisonnables", a-t-il conclu.

## Oligui Nguema invite l'administration centrale à plus d'efficacité et de crédibilité

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

OUIOURS dans le cadre des rencontres et consultations qu'il mène depuis la semaine dernière, le président de la Transition, le général de brigade Brice-Clotaire Oligui Nguema a également échangé, mardi, avec l'ensemble de l'administration gabonaise. Occasion pour le nouvel homme fort du pays de décliner, devant les secrétaires généraux et directeurs généraux de l'administration, la feuille de route de son équipe et ses préoccupations qui concernent les secteurs prioritaires tels que l'éducation, la santé, l'emploi, les infrastructures.

L'ancien commandant en chef de la Garde républicaine (GR) a, par ailleurs, instruit les membres de l'administration centrale à faire



montre de plus d'efficacité et de crédibilité. Non sans indiquer la mise en place imminente d'une collaboration à court et moyen termes avec lesdits responsables.

Objectif: résoudre les problèmes et autres préoccupations des Gabonais et conduire le pays vers la "félicité".

Dans la même foulée, il a lan-

cé un avertissement ferme aux directeurs centraux "véreux" et ceux ayant été impliqués dans les détournements des deniers publics. Durant cette rencontre, le président de la Transition a aussi instruit quant à la reprise du recrutement par voie de concours. Tout en félicitant leur interlocuteur, la porte-parole de l'administration centrale a, pour sa part, exprimé sa disponibilité dans l'exécution des dossiers confiés. Elle a saisi l'opportunité de cette rencontre pour évoquer à son tour les difficultés de l'administration : les paiements des rappels des agents de l'État, l'arrimage des pensions retraites, les reclassements, les moyens logistiques pour ne citer que ces préoccupations.